

S I E V  
Via dei Capasso, 30  
00164 ROMA

## **FEUILLE D'INFORMATION N° 5** **Sur les travaux et les décisions du SIEV**

Les membres du SIEV : les Pères Jean-Yves Ducourneau, John Prager, Kazimierz Stelmach, Julio Suescun, Roberto Lovera Secrétaire Exécutif, et le Père José María Nieto, délégué de la Curie, ont tenu leur réunion annuelle à la Curie Générale de Rome les 26 et 27 octobre 2000.

Les Statuts du SIEV, révisés lors de la rencontre de 1999 et approuvés par le Supérieur Général et son Conseil, ont été publiés dans *Vincentiana* (n°2/2000 p. 142 et suivantes). Tous les confrères ont ainsi pu connaître la réalité et la finalité du SIEV.

L'organisation du Mois Vincentien pour les Directeurs des Filles de la Charité est en bonne marche. En janvier 2001, le programme, accompagné des annexes techniques nécessaires à la participation, a été adressé à tous les intéressés.

En février 2001, la Commission chargée de préparer le Mois Vincentien 2002 pour les Conseillers des groupes vincentiens, s'est réunie à Paris pour la première fois.

En France, à l'occasion du IV<sup>ème</sup> centenaire de l'ordination sacerdotale de saint Vincent, deux « Colloques » ont été organisés : le premier s'est tenu à Périgueux sur l'initiative du Diocèse et le second à Paris, à la Maison-Mère, sur l'initiative du GRAV. Pour tous les deux il y eut une bonne participation même si les laïques étaient moins nombreux à Paris.

Le SIEV poursuit sa recherche de contacts pour favoriser, en douceur, un style de collaboration et d'information avec tous les organismes d'études vincentiennes présents dans les différentes régions du monde. Il s'agit d'éviter les doublons d'activités similaires et de collaborer, quand cela est possible, à des projets que chaque organisme souhaite mettre en place. Jusqu'à présent, les contacts ont rencontré des difficultés et ont pris du retard.

Concernant le site Web de la Famille Vincentienne, le SIEV a l'intention de fournir régulièrement de la matière utile à la formation des formateurs et aussi quelque aide à la formation des jeunes. Les responsables du Site prévoient, selon leur programme de travail, d'insérer ces matériaux sur la page électronique pour qu'ils puissent être à la disposition de tous.

Le projet des études sur la personnalité de Perboyre, à l'occasion du 2<sup>ème</sup> centenaire de sa naissance (2002), a reçu un petit nombre de réponses. Après un examen attentif le projet a tracé les grandes lignes et défini les chapitres suivants : la personne du Saint, son activité en France, sa mission en Chine et le procès de canonisation.

Les études s'orienteront particulièrement sur les aspects peu connus ou présentés sans base historique fiables ; elles ne doivent pas dépasser 10 ou 12 pages et seront rassemblées, pour les Confrères, dans une publication de vulgarisation mais qui sera minutieusement approfondie.

L'organisation des études sur Perboyre nous a fait prendre conscience de la difficulté d'accéder à des sources non encore publiées dans les livres ou revues. Il serait nécessaire de créer une organisation commune entre les archives principales de la Congrégation, en particulier entre celles de Paris et celles de la Curie Générale. L'ordonnancement des archives devrait permettre aux «chercheurs» de toutes les parties du monde de connaître, certainement par informatique, les matériaux mis à leur disposition. C'est un problème sur lequel il faut se pencher mais le SIEV ne peut le résoudre à lui seul.

Trois pistes de travail ont été définies et seront à développer dans un futur assez proche :

- a) L'étude de la doctrine sociale de l'Église en référence aux principes énoncés dans l'enseignement et l'œuvre de saint Vincent. Il serait intéressant, pour la formation des Confrères, de proposer les résultats d'une telle étude sur le site Web.
- b) La recherche des revues, spécialement à caractère scientifique et de formation, qui sont déjà publiées au sein de la Famille Vincentienne. Ces revues pourraient ainsi faire prendre conscience aux Confrères de cette richesse.
- c) L'encouragement et l'aide aux diverses provinces pour recueillir leurs documents et rédiger leur histoire. Il serait très important d'individualiser les modalités concrètes de ce service et les personnes compétentes et disponibles pour le réaliser.

La commission a souligné la nécessité d'établir une hiérarchie de priorités dans les différents projets et initiatives qui sont proposés afin de mieux concentrer les énergies pour une réussite de ce qui sera retenu plus important pour la Congrégation.

La prochaine réunion annuelle du SIEV est fixée au mois de septembre 2001 à Paris.

